

Con logros estratégicos y proyección internacional

# Brilla Bahía de Banderas en la FITUR 2025

Durante tres días de actividades, el municipio trabajó intensamente para establecer alianzas, fortalecer vínculos culturales y promover sus atractivos turísticos, logrando resultados clave

MERIDIANO | Bahía de Banderas. Bahía de Banderas destacó en la Feria Internacional de Turismo (FITUR) 2025, consolidándose como un destino de clase mundial gracias a importantes acuerdos estratégicos y acciones que impulsan su promoción turística a nivel global. Durante tres días de actividades, el municipio trabajó intensamente para establecer alianzas, fortalecer vínculos culturales y promover sus atractivos turísticos, logrando resultados clave.

La participación incluyó reuniones con secretaríos de turismo de Chiapas, Guerrero, Sonora, Tlaxcala y la secretaria federal Josefina Rodríguez, fortaleciendo la colaboración nacional. En el ámbito internacional, se concretaron acuerdos con representantes empresariales en España para implementar tecnología en la promoción turística, ampliando el alcance del municipio en nuevos mercados.

PÁGINA 3



Con el voto de 17 diputados se reformó el Código Penal

## Legal la interrupción del embarazo en Nayarit

La reforma elimina las penas a las mujeres que decidan interrumpir su embarazo dentro de las primeras doce semanas, un cambio que busca garantizar el respeto a sus derechos humanos

Redacción

En una histórica sesión pública, celebrada el 24 de enero de 2025, el Congreso del Estado de Nayarit aprobó un decreto clave para la protección de los derechos reproductivos de las mujeres. Con 17 votos a favor, 12 en contra y sin abstenciones, los legisladores modificaron el Código Penal local, reformando, adicionando y derogando varios artículos para legalizar la interrupción del embarazo hasta las primeras 12 semanas de gestación, tal como lo dicta una sentencia reciente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

La reforma elimina las penas a las mujeres que decidan interrumpir su embarazo dentro de las primeras doce semanas, un cambio que busca garantizar el respeto a sus derechos humanos. Además, establece penas más severas para quienes realicen abortos sin el consentimiento de la mujer, así como para los profesionales médicos que participen en prácticas ilegales o fuera del marco establecido por la ley.

La decisión se enmarca en un contexto más amplio de reformas a nivel nacional. En septiembre de 2023, la SCJN declaró inconstitucional la penalización del aborto, abriendo la puerta para que los estados ajustaran sus leyes a fin de garantizar que las mujeres pudieran acceder a este derecho

PÁGINA 7

## Gobierno de Vallarta y Grupo AA Unen esfuerzos en la lucha contra el alcoholismo

A través de la Comisión de Salud y la Jefatura de Diversidad Sexual, se trabaja con asociaciones para disminuir las causas del alcoholismo así como la drogadicción

MERIDIANO | Puerto Vallarta. Con el objetivo de promover la conciencia y el apoyo para las personas que luchan contra el alcoholismo, la Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos A.C. celebró la trigésima Semana Nacional "Compartiendo Esfuerzos" a la se sumó la Comisión de Salud así como la Jefatura de Diversidad Sexual del gobierno de Luis Munguía.

PÁGINA 3

## Recibirá a Tigres este sábado Chivas, por un triunfo que le dé confianza

El viernes pasado, cayó por 3-2 en casa del Necaxa. Ahora necesita con urgencia un resultado positivo para recuperar la confianza, hasta el momento, el proyecto de Oscar García no termina por convencer

Agencia Quadratin

Chivas tendrá una misión complicada este sábado cuando reciba la visita de Tigres. El equipo que dirige el español Oscar García Junyent necesita una victoria para fortalecer la confianza y ganar oxígeno para el proyecto. Sin embargo, el rival que enfrentará es uno de los más competentes en la Liga MX. El duelo correspondiente a la segunda jornada del Torneo Clausura 2025 se disputará sobre la cancha del Estadio Akron, en punto de las 19:05 horas

PÁGINA 8

Con el proyecto Filma Jalisco

## Será Puerto Vallarta la meca del cine en México

Agradeció al gobernador Pablo Lemus por apoyar al destino con proyectos de gran visión



MERIDIANO | Puerto Vallarta. Tras la exitosa presentación que hizo el gobernador Pablo Lemus del proyecto Filma Jalisco, en la Feria Internacional del Turismo (FITUR 2025), el presidente Luis Munguía expresó su respaldo y total cooperación para que Puerto Vallarta sea la sede de grandes producciones cinematográficas que ayuden a posicionar a nuestro destino turístico a nivel mundial.

Munguía agradeció al mandatario jalisciense que siempre le de prioridad a Puerto Vallarta en todos sus proyectos de gran visión los cuales ayudarán a seguir consolidando a nuestro Puerto en el mundo. "Por primera vez tenemos un gobernador que está demostrando con hechos su amor a Puerto Vallarta", expresó.

PÁGINA 6

En el Centro Universitario de la Costa

## Promueve CUCosta la cultura de paz con murales TRACEMOS CUC

El proyecto, organizado en colaboración con el colectivo artístico urbano ROMPE y con el patrocinio de la empresa internacional Benjamin Moore, brindó a estudiantes y egresados un espacio único para explorar y expresar su creatividad

MERIDIANO | Puerto Vallarta. En un evento lleno de creatividad y compromiso social, el Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara celebró la inauguración y premiación de Tracemos CUC un proyecto que reunió talento estudiantil, académico y artístico para plasmar la temática Cultura de Paz en tres murales monumentales, ahora ubicados en los edificios de aulas del campus universitario.



PÁGINA 8

## NUESTRAS PLUMAS Volantín

Por Salvador Cordero Gama

### Negociadores

Primera parte

Seguridad, migración y economía son los temas que están marcando la agenda de la relación bilateral entre México y el nuevo gobierno de Estados Unidos, sobre todo después de las primeras órdenes ejecutivas del presidente Donald Trump.

Para negociar y alcanzar acuerdos en esos rubros, la presidenta Claudia Sheinbaum tiene en su equipo a Juan Ramón de la Fuente, Marcelo Ebrard, Omar García Harfuch y, temporalmente, a Francisco Garduño. En el gobierno de Donald Trump figuran Marco Rubio, Kristi Noem, Tom Homan, Scott Bessent y Michael Waltz.

Con una llamada telefónica entre el secretario de Relaciones Exteriores y el secretario de Estado, el martes pasado —un día después de la investidura del republicano— inició el diálogo formal entre los gobiernos de Claudia Sheinbaum y Donald Trump.

### Diario Ejecutivo 4T: más empresas, mejores salarios e inclusión

Roberto Fuentes Vivar

Hay muchos datos duros que demuestran cómo la Cuarta Transformación ha modificado el sistema económico para atender a quienes no lo fueron (ni atendidos ni entendidos) durante los gobiernos neoliberales.

PÁGINA 2





Gobierno de Vallarta y Grupo AA

## Unen esfuerzos en la lucha contra el alcoholismo

\* A través de la Comisión de Salud y la Jefatura de Diversidad Sexual, se trabaja con asociaciones para disminuir las causas del alcoholismo así como la drogadicción

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el objetivo de promover la conciencia y el apoyo para las personas que luchan contra el alcoholismo, la Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos A.C celebró la trigésima Semana Nacional "Compartiendo Esfuerzos" a la se sumó la Comisión de Salud así como la Jefatura de Diversidad Sexual del gobierno de Luis Munguía.

Y es que los trabajos de informar a toda la población acerca del programa que ofrece el grupo de Alcohólicos Anónimos de la delegación de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, estuvieron enfocados en la comunidad LGBT+.

Ante esto, Héctor Ramírez Betancourt, titular

de la Jefatura de Diversidad Sexual, comentó que una de las acciones a realizar desde esta área por instrucción del alcalde Luis Munguía es buscar estrategias para disminuir las causas de alcoholismo así como la drogadicción, enfocándose principalmente en los jóvenes, además de fomentar una salud mental positiva.

Celebró que el grupo AA comparta el programa de recuperación que ofrecen para las personas que tengan un deseo sincero de dejar la bebida. "Desde la Jefatura de Diversidad Sexual estaremos trabajando con las organizaciones y asociaciones civiles que busquen el bienestar de los vallartenses junto con la regidora Laurel Carrillo, presidenta de la comisión de Salud", expresó Betancourt.



## Con logros estratégicos y proyección internacional Brilla Bahía de Banderas en la FITUR 2025

\* Durante tres días de actividades, el municipio trabajó intensamente para establecer alianzas, fortalecer vínculos culturales y promover sus atractivos turísticos, logrando resultados clave

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Bahía de Banderas destacó en la Feria Internacional de Turismo (FITUR) 2025, consolidándose como un destino de clase mundial gracias a importantes acuerdos estratégicos y acciones que impulsan su promoción turística a nivel global. Durante tres días de actividades, el municipio trabajó intensamente para establecer alianzas, fortalecer vínculos culturales y promover sus atractivos turísticos, logrando resultados clave.

La participación incluyó reuniones con secretarios de turismo de Chiapas, Guerrero, Sonora, Tlaxcala y la secretaria federal Josefina Rodríguez, fortaleciendo la colaboración nacional. En el ámbito internacional, se concretaron acuerdos con representantes empresariales en España para implementar tecnología en la promoción turística, ampliando el alcance del municipio en nuevos mercados.

En el Pabellón de Pueblos Mágicos, Bahía de Banderas se presentó ante medios internacionales, destacando sus atractivos naturales, culturales y turísticos. Este evento también permitió reuniones ejecutivas con alcaldes de España, logrando acuerdos preliminares de hermanamiento con cinco municipios, como Salar, Medellín y Cambados, además de explorar posibles alianzas con Islas Canarias, Mallorca y otros destinos europeos.

Otro logro importante fue la inclusión del municipio en la Red de Ciudades de Surf, conectándolo con 14 países especializados en turismo de alta gama, destacando la riqueza

de Bahía como destino de lujo y deportes. Asimismo, se lograron acuerdos con 10 tour operadoras internacionales, como Viajes El Corte Inglés, para atraer visitantes de mercados globales y consolidar al municipio como un referente turístico.

En el ámbito cultural, un acuerdo con Casa México en España permitirá la exhibición permanente de artesanías locales en Madrid, así como su participación en giras por Europa, llevando la riqueza cultural de Bahía de Banderas a un público más amplio.

La comitiva que representó a Bahía de Banderas en FITUR estuvo integrada por el regidor presidente de la Comisión de Turismo, Octavio Valencia; las regidoras Carmen Valencia y Cristian Morán; el director de Turismo, Omar Dávila; el director de Desarrollo Económico, Daniel Cárdenas; el subdirector de Turismo, Jesús de los Santos; y el jefe de Programas Institucionales, Oscar Covarrubias. Cabe destacar que esta fue una de las comitivas más pequeñas en FITUR, priorizando la optimización de recursos para evitar gastos innecesarios en el envío de servidores públicos.

El alcalde Héctor Santana no asistió al evento, prefiriendo permanecer en el municipio para continuar trabajando directamente en los proyectos locales y garantizar el bienestar de la comunidad.

Con más de 30 acuerdos preliminares logrados, Bahía de Banderas avanza hacia un futuro innovador y sostenible, reafirmando su compromiso con el desarrollo económico, cultural y social de su comunidad.



Con ciudades europeas y latinoamericanas

## Abre Vallarta la puerta a nuevos hermanamientos

\* Entre las ciudades con quienes se estableció el diálogo para concretar hermanamientos están Sevilla, Marbella, Salamanca y San Sebastián en España y Santa María en Colombia

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Uno de los objetivos de la delegación de Puerto Vallarta en la FITUR es el hermanamiento con ciudades en Europa y América para fortalecer el intercambio cultural y turístico.

La comisión formada por las regidoras Marcia Bañuelos y Laurel Carrillo se han dado a la tarea de cumplir la indicación del presidente Luis Munguía de hacer alianzas que beneficien Puerto Vallarta

que hagan sonar el nombre de nuestro destino turístico en el mundo.

Entre las ciudades con quienes se estableció el diálogo para concretar hermanamientos están Sevilla, Marbella, Salamanca y San Sebastián en España y Santa María en Colombia.

El presidente Munguía y las regidoras vallartenses designaron a Jorge Luis García Delgado como el secretario técnico que dará seguimiento a esta misión, con los representantes de los 5 municipios.






SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



### EVITEMOS EL ROBO A CASA HABITACIÓN



Asegúrate de cerrar puertas y ventanas.



Nunca escondas llaves en macetas, bajo tapetes o arriba de repisas.



Si está en tus posibilidades, instala un sistema de alarma, ayudará a que recibas pronta ayuda.



Si consideras que el cerrojo de la puerta es poco seguro, instala uno extra.

**Crear una cultura de prevención y seguridad te ayudará a estar preparado en situaciones de emergencia.**

Tu denuncia es muy importante para inhabilitar estos números y perseguir a los extorsionadores.



#ProtegerYServir



# AHORROS DE



**ACEITE Comestible Vegetal Ley®** de 800 ml

**Llévate 2 x \$49.90**

**Yemina**

**PASTA Para sopa Yemina® De 200g (Excepto +Fibra)**

**Llévate 3 x \$22.90**

**CEREAL Kellogg's® ZUCARITAS®** de 600g o **Choco KRISPIS®** de 540g

**Llévate 2 x \$110.00**

**MAYONESA REAL HELLMANN'S®** de 750g

**A sólo \$71.90**

**PAPEL Higiénico Kleenex® BRAND** Con 4 Piezas de 364 HD

**ZANAHORIA A granel Kilo**

**a sólo \$19.90**

\*máximo 5 kilos por cliente\*

**CHILE VERDE Para rellenar Kilo**

**a sólo \$29.90**

\*máximo 5 kilos por cliente\*

**Todos los DESECHABLES Biodegradables Marca Ley®**

**Con un 10% de descuento**

**BEBIDA Big Cifrut®** de 3.3L

**Pieza a sólo \$25.50**

**GALLETAS Marias® Gamesa®** En Bolsa de 510g

## Frutas y Verduras

<b>PIÑA</b> Miel kilo <b>\$32.90</b> <small>*máximo 5 piezas por cliente*</small>	<b>FRESA</b> Domo <b>\$59.90</b> <small>*máximo 5 domos por cliente*</small>	<b>MANZANA</b> Gala Bolso de 600g <b>\$25.90</b> <small>*máximo 5 bolsos por cliente*</small>	<b>MANZANA</b> Roja Escolar kilo <b>\$32.90</b> <small>*máximo 5 kilos por cliente*</small>
<b>JÍCAMA</b> Kilo <b>\$22.90</b> <small>*máximo 5 kilos por cliente*</small>	<b>PEPINO</b> Criollo Pickle kilo <b>\$18.90</b> <small>*máximo 5 kilos por cliente*</small>	<b>MANZANA</b> Golden en bolsa <b>\$28.90</b> <small>*máximo 5 bolsos por cliente*</small>	<b>CEBOLLA</b> Blanca kilo <b>\$36.75</b> <small>*máximo 5 kilos por cliente*</small>
<b>TORONJA</b> Roja Kilo <b>\$32.75</b> <small>*máximo 5 kilos por cliente*</small>	<b>LIMÓN</b> Perca sin semilla kilo <b>\$24.90</b> <small>*máximo 5 kilos por cliente*</small>	<b>NARANJA</b> Jugosa kilo <b>\$28.90</b> <small>*máximo 5 kilos por cliente*</small>	<b>CHILE</b> Jalapeño kilo <b>\$19.90</b> <small>*máximo 5 kilos por cliente*</small>

## Salchichonería y Lácteos

<b>JAMÓN Virginia</b> de pavo KIR® Kilo <b>\$174.90</b>	<b>SALCHICHA De Pavo Kir®</b> pieza de 1 kilo <b>\$84.90</b>	<b>IMITACIÓN Queso Chihuahua Ilusión®</b> Kilo <b>\$96.90</b>	<b>YOGHURT Griego Natural</b> sin Endulzador OIKOS® de 900g <b>\$93.00</b>
<b>JAMÓN Cocido Chimes®</b> pieza de 390g <b>\$32.90</b>	<b>SALCHICHA Para asar Kir®</b> pieza de 800g <b>\$75.90</b>	<b>QUESO Chihuahua Menonita®</b> pieza de 500g <b>\$82.90</b>	<b>QUESO PETIT®</b> líquido 6Pack Flex Danonina® de 540g <b>\$42.00</b>
<b>JAMÓN Horneado</b> de Perna Especial FUD® Kilo <b>\$126.90</b>	<b>CREMA De Leche CHILCHOTA®</b> de 450g <b>\$31.90</b>	<b>PAPA Corte Delgado</b> Oma® Haus de 450g <b>\$36.90</b>	<b>NUGETS De Pechuga</b> Pilgrim® s pieza de 700g <b>3 x 2</b>

## Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Panadería

<b>PIERNA De Puerco Sin Hueso</b> Kilo <b>\$108.90</b>	<b>PULPA Larga de Res</b> Kilo <b>\$159.90</b>	<b>POLLO Fresco Bachoco®</b> Cortado en 8 piezas kilo <b>\$61.90</b>	<b>FILETE De tilapia</b> grande kilo <b>\$114.50</b>
<b>CARNE De puerco para asar</b> Kilo <b>\$127.90</b>	<b>ESPINAZO De Puerco</b> Kilo <b>\$38.90</b>	<b>MILANESA De Pechuga</b> a granel kilo <b>\$125.90</b>	<b>CAMARÓN Mediano Sin Cabeza</b> Kilo <b>\$219.90</b>
<b>CHULETA De Paleta De Puerco</b> Kilo <b>\$66.90</b>	<b>MENUDO De res</b> kilo <b>\$102.90</b>	<b>PIERNA Y MUSLO De pollo Nacional</b> kilo <b>\$34.90</b>	<b>CORTADILLOS Y VOLTEADOS</b> Del Depto. De panadería <b>3 x 2</b>

## Comida y Alimentos

<b>ACEITE Comestible puro de soja Nutrioli®</b> de 940ml <b>\$35.90</b> <small>*Pieza a sólo*</small>	<b>ACEITE Vegetal Kártamus®</b> de 500ml <b>\$33.90</b> <small>*Pieza a sólo*</small>	<b>ATÚN En agua EL DORADO®</b> de 130g <b>\$11.50</b> <small>*Pieza a sólo*</small>
<b>MEDIA CREMA UHT Nectlé®</b> de 190g <b>\$2.29.80</b>	<b>PASTA Para sopa MODERNA®</b> de 200g <b>\$3.23.80</b>	<b>SALSA Tipo Catsup Brick Embasa®</b> de 380g <b>\$9.90</b>
<b>CHILES En rajas La Costeña®</b> de 380g <b>\$27.50</b>	<b>SALSA Tipo catsup Squeuze Del Monte®</b> de 370g <b>\$18.50</b> <small>*Pieza a sólo*</small>	<b>SALSA picante tradicional La Guacamaya®</b> de 365ml <b>\$12.90</b> <small>*Pieza a sólo*</small>

## Cuidado de la Ropa / Limpieza del Hogar

<b>PAÑAL Kleen Bebé Súavelastic® Flex Grande</b> con 38 piezas Paquete a 50g <b>\$149.00</b>	<b>PAÑAL Huggies® Ultra Comfort</b> Etapa 4, 5 o 6 Niño o Niña con 40 pz <b>\$2.499.90</b>
<b>PAÑAL Kleen Bebé Súavelastic® Flex Jumbo</b> con 38 piezas Paquete a 50g <b>\$149.00</b>	<b>PAÑAL Huggies® Supreme Recién Nacido</b> con 40 piezas Paquete a 50g <b>\$2.429.90</b>
<b>PAÑAL Huggies® Kidsies® Etapa 7 XX Grande</b> con 40 piezas Paquete a 50g <b>\$165.00</b>	<b>PAÑAL Huggies® Kidsies® Etapa 7 XX Grande</b> con 40 piezas Paquete a 50g <b>\$195.00</b>
<b>TOALLITAS HÚMEDAS "Grand Brand"</b> con 80 piezas <b>\$29.90</b> <small>*Pieza a sólo*</small>	<b>TAZAS Y VASOS Entrenadores Del Depto. de Accs. para bebés</b> <b>40%</b> de descuento
<b>TOALLITAS HÚMEDAS Kimbles® Kleen Bebé®</b> con 90 piezas <b>\$14.90</b> <small>*Pieza a sólo*</small>	<b>Todos Los MUEBLES, BAÑERAS Y BAÑITOS ENTRENADORES</b> <b>40%</b> de descuento

# RAZON Ley

**DETERGENTE**  
Líquido MAS® Color de 4.65L

**Pieza a sólo \$154.00**

**ANTICONGELANTES, ACEITES Y ADITIVOS**  
**QUAKER STATE®**  
(Excepto AK 25W50 y HD40 de 946 ml)

Con un **30%** de descuento

**LOZA SUELTA**  
**Gibson®**  
(Excepto Decorados y San Valentín)

Con un **40%** de descuento

**SILO™** 43" Smart TV LED Google TV

**PANTALLA** Smart TV SILO™ LED de 43" máximo 2 piezas por cliente

**Pieza a sólo \$3,990.00**

**LIMPIADOR** Flash® Multiusos Lavanda, Brisa Marina o Floral de 1L

A sólo **\$45.90**

**FIGURAS DECORATIVAS** Del Depto. de Regalos

Con un **40%** de descuento

Si ellos ven bien, Tú te ves bien.

Apóyalos Redondeando tus centavos en todas tus Tiendas Ley

**Más**

**PRODUCTO LACTEO**  
**UHT MAS®** Leche de 1L

**Pieza a sólo \$27.90**

**PURE** De Tomate Condimentado Del Fuerte® SixPack de 1,260g

**Pieza a sólo \$42.90**

**LECHE** Deslactosada SAN MARCOS® de 1L

**Pieza a sólo \$27.90**

**LECHE** UHT Clásica Alpura® de 1 litro

**Pieza a sólo \$2.62.00**

**CEREAL** Nesquik Nestlé® de 620g

**Pieza a sólo \$2.100.00**

**LECHE** en bolsa Condensada La Lechera® de 209g

**Pieza a sólo \$14.90**

**LECHE** Evaporada Carnation® de 720g

**Pieza a sólo \$39.90**

**MANTECA** Vegetal Primor® de 1 kilo

**Pieza a sólo \$59.90**

**Todo Para Tu Fiesta**

**GALLETAS** Mamu® Galletas de 240g

**Pieza a sólo \$39.90**

**TOSTITOS** Sabritas® Salsa Verde o Fajitas Hot de 240g

**Pieza a sólo \$2.94.00**

**Petalo** Multicorte 180 Hojas

**Pieza a sólo \$21.00**

**SERVITALLA** Botonero de 255g, Mezcladito de 265g, Queso de 208g y Su Mecha de 228g

**Pieza a sólo \$2.98.00**

**AGUA NATURAL** BONAFONT® de 1.2L

**Pieza a sólo \$3.26.00**

**GALLETAS** Chocis® Clásica Galletas de 228g

**Pieza a sólo \$2.65.00**

**CONCENTRADO** ZUKO® en Polvo de 13g (Excepto Te y Limonada)

**Pieza a sólo \$3.15.00**

**PAKETAXO®** Paquetes de 255g, 208g y 228g

**Pieza a sólo \$2.98.00**

**WHISKY** BUCHANAN'S® DELUXE™ 12 AÑOS de 750ml

**Pieza a sólo \$779.00**

**WHISKY** JOHNIE WALKER® Etiqueta Negra de 750ml

**Pieza a sólo \$890.00**

**WHISKY** JOHNIE WALKER® Etiqueta Roja de 700ml

**Pieza a sólo \$335.00**

**TEQUILA** Reposado Cabrito® de 250 ml

**Pieza a sólo \$155.00**

**BEBIDA** Preparada Caribe® Cooler de 300 ml

**Pieza a sólo \$2.44.00**

**Variedad de VINOS DE MESA**

**Pieza a sólo \$3x2**

**Baño y Recámara | Babylandia**

**DETERGENTE** Leys® en Polvo Multiusos de 900g

**Pieza a sólo \$23.50**

**DETERGENTE** Persil® Líquido Multiusos, Color o Alta Higiene de 4.65L

**Pieza a sólo \$174.90**

**DETERGENTE** Suavitel® Aroma Primavera, Sol o Bebé de 3L

**Pieza a sólo \$74.90**

**SUAVIZANTE** Todos los ARTÍCULOS DE LIMPIEZA Scotch Brito®

**Pieza a sólo \$20.90**

**LIMPIADOR** PINOL® aromas Frutal, Floral o Lavanda 2L

**Pieza a sólo \$45.90**

**LIMPIADOR** Multiusos de Pino PINOL® de 2L

**Pieza a sólo \$45.90**

**ALIMENTO** Mainstay® de 20 Kg Para Perro o Bebé de 3L

**Pieza a sólo \$579.00**

**COBERTORES, COBIJAS Y FRAZADAS** Cottonelle® Elegance con 16 piezas

**Pieza a sólo \$119.90**

**COBERTORES, COBIJAS Y FRAZADAS** Del Depto. De Blanco

**Pieza a sólo \$50.00**

**Higiene y Belleza**

**SHAMPOO** O Acondicionador PANTENE® de 700ml o 510ml

**Pieza a sólo \$2.190.00**

**DESODORANTE** En Aerosol AXE® de 88g-97g o Rexona® de 89g-200g

**Pieza a sólo \$2.105.00**

**SHAMPOO** Head & Shoulders® de 650ml

**Pieza a sólo \$2.190.00**

**DESODORANTE** En Aerosol NIVEA® Pieza de 150ml

**Pieza a sólo \$2.110.00**

**SHAMPOO** O Acondicionador FRUK T13® Pieza de 650ml

**Pieza a sólo \$2.135.00**

**DESODORANTE** En Aerosol Dove®, Rexona® o AXE® XL de 210ml

**Pieza a sólo \$2.132.00**

**CREMA** Corporal NIVEA® Regeneración intensiva de 400ml

**Pieza a sólo \$2.140.00**

**TINTE** KOLESTON® o Nutrisse® Excepto Añil, Retardador de Raíz y Oleos

**Pieza a sólo \$2.115.00**

**CREMA DENTAL** Colgate® MaxFresh® 360Mint de 90ml

**Pieza a sólo \$20.50**

**JABÓN** DE TOCADOR Zest® en Barra de 135g Agua, Antibacterial Neutro, Men o Neutro Suave

**Pieza a sólo \$2.35.00**

**TOALLA** Femenina kotex® Kotex® Flujo Abundante con Alos

**Pieza a sólo \$29.90**

**TRATAMIENTOS FACIALES** L'OREAL® (Excepto Hidra-Total S)

**Pieza a sólo \$30.00**

**TRATAMIENTOS FACIALES** L'OREAL®

**Pieza a sólo \$30.00**

**PORTARRETRATOS** Del Depto. de Regalos

**Pieza a sólo \$40.00**

**ESPEJOS DECORATIVOS** Del Depto. de Regalos

**Pieza a sólo \$40.00**

**SANDALIAS** Tropicalia® y Rolling Shoes®

**Pieza a sólo \$30.00**

**PANTALLA** SAMSUNG® Smart TV 4K de 55"

**Pieza a sólo \$10,990.00**

**PANTALLA** SAMSUNG® Smart TV 4K de 55"

**Pieza a sólo \$7,990.00**

**BAÑILE 8" HARMONTEC®**

**Pieza a sólo \$499.00**

**LAVADORA** Koblenz® de 16 Kg

**Pieza a sólo \$2,990.00**

**REFRIGERADOR** 11 Pies Silver Hisense®

**Pieza a sólo \$7,890.00**

**MACETAS** Viena Bartell® de 16, 20" y 24" Terraza y Chocolate

**Pieza a sólo \$30.00**

**UTENSILIOS** Para Cocina Iliko®

**Pieza a sólo \$30.00**

**SARTENES Y OLLAS** OSTER® (Excepto Privilegia)

**Pieza a sólo \$40.00**

**BALÓN** Fútbol Nro. 5 Well Way® De Deportes

**Pieza a sólo \$69.90**

**TARRO** De Cerámica Ilove de 16 Oz Gibson®

**Pieza a sólo \$99.90**

**LIQUIDACIÓN DE ROPA INVERNAL** Para toda La Familia

**Pieza a sólo \$70.00**

**SELECCIÓN DE PIJAMAS Y MAMELUCOS**

**Pieza a sólo \$50.00**

**ROPA TÉRMICA** Para toda La familia

**Pieza a sólo \$50.00**

**PLAYERA NFL®** Para Caballero

**Pieza a sólo \$199.90**

**PLAYERAS** Para Bebés y Niños

**Pieza a sólo \$49.90**

**PLAYERAS** Para Niñas

**Pieza a sólo \$79.90**

**SELECCIÓN DE COBERTORES Y FRAZADAS** Para Bebé

**Pieza a sólo \$50.00**

**TARRO** De Cerámica San Valentín Oz Gibson®

**Pieza a sólo \$39.90**

**Los descuentos solo aplican en el precio normal.** Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, con únicamente para la ambientación de esta publicación. Promociones \*3x2, \*2x1 y \*4x3 son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea. Precios y ofertas validas de **SABADO 25 a LUNES 27 DE ENERO DE 2025** En sus Tiendas de Autoverso Ley de esta Ciudad, EXCEPTO donde se indique y mercancía que no sea parto de su surtido.

Firma carta compromiso en la FITUR 2025

# Conformará Jalisco la Alianza del Pacífico Mexicano

\* Con este acuerdo se posicionará a los puertos del Pacífico Mexicano como destinos de clase mundial

MERIDIANO | Jalisco

Como parte de las actividades en la Feria Internacional del Turismo de Madrid (FITUR) 2025, Michelle Fridman Hirsch, Secretaria de Turismo del Gobierno de Jalisco, encabezó la firma de la Carta Compromiso de la Alianza del Pacífico Mexicano.

Con esta firma se formaliza una colaboración estratégica para mejorar

la infraestructura y la promoción de los 15 puertos, distribuidos en más de 7 mil kilómetros de costas en Baja California, Baja California Sur, Chiapas, Colima, Guerrero, Jalisco, Nayarit, Oaxaca, Sinaloa, Sonora y Michoacán.

Con este acuerdo se posicionará a los puertos del Pacífico Mexicano como destinos de clase mundial. Tan sólo en el último año más de

2.2 millones de cruceristas arribaron a las marinas del Pacífico Mexicano, dejando una derrama económica de más de 3 mil 658 millones de pesos.

En el acto protocolario fungió como testigo Mauro Garza Marín, Coordinador de Crecimiento y Desarrollo Económico de Jalisco; se nombró al Secretario de Turismo de Guerrero, Simón Quiñones Orozco, como coordinador de la alianza.



Con el proyecto Filma Jalisco

## Será Puerto Vallarta la meca del cine en México

\* Agradeció al gobernador Pablo Lemus por apoyar al destino con proyectos de gran visión

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Tras la exitosa presentación que hizo el gobernador Pablo Lemus del proyecto Filma Jalisco, en la Feria Internacional del Turismo (FITUR 2025), el presidente Luis Munguía expresó su respaldo y total cooperación para que Puerto Vallarta sea la sede de grandes producciones cinematográficas que ayuden a posicionar a nuestro destino turístico a nivel mundial.

Munguía agradeció al mandatario jalisciense que siempre le ha sido de prioridad a Puerto Vallarta en todos sus proyectos de gran visión los cuales ayudarán a seguir consolidando a nuestro Puerto

en el mundo. "Por primera vez tenemos un gobernador que está demostrando con hechos su amor a Puerto Vallarta", expresó.

Por otra parte, Alejandra Cornejo, directora de Turismo de Puerto Vallarta, quien ha tenido una agenda intensa de trabajo en la FITUR 2025, explicó que el proyecto Filma Jalisco busca, brindar acompañamiento y apoyo para la organización y atracción de eventos nacionales e internacionales de la industria cinematográfica en Jalisco, con el objetivo de posicionar y promover al estado como el destino filmico más sólido de México y Latinoamérica.

Filma Jalisco, considera estos 4 pilares principales: la creación del Fondo Filma; que consiste en crear incentivos económicos para producciones, Eventos Filma; acompañamiento y apoyo para la organización y atracción de eventos, Puntos Filma; Vinculación para facilitar la atracción de inversión y desarrollo de Jalisco como industria filmica y finalmente, Academia Filma, que busca brindar formación y desarrollo de talento e industria especializada.

La directora de turismo también le reafirmó su apoyo al gobernador para que este programa llegue a Puerto Vallarta y sea un referente de excelencia en el mundo cinematográfico.



En la Feria Internacional del Turismo

## Fuerte promoción de Vallarta en medios internacionales

\* El stand del paraíso jalisciense ha llamado la atención de distintos medios de comunicación

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La Feria Internacional del Turismo de Madrid ha sido el escenario perfecto para la promoción de Puerto Vallarta en medios de comunicación de talla internacional que ayudarán a atraer más visitantes durante el 2025.

Es ahí donde ha tomado relevancia la presencia del stand de nuestro destino turístico que diariamente es visitado debido al alto interés que hay por parte de estos medios; los cuales, han sido atendidos por la directora de Turismo del gobierno municipal, Alejandra Cornejo, quien confirmó que

la asistencia de la delegación Vallarta a la FITUR 2025 ha sido muy fructífera, debido a las alianzas que se han logrado y que dejarán importantes beneficios económicos a las familias que viven del turismo en el municipio.



En Puerto Vallarta

## Fortalecen atención a extranjeras víctimas de violencia

\* La reunión se centró en mejorar los mecanismos de apoyo a través de un enfoque de interseccionalidad e interculturalidad

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el objetivo de optimizar los procedimientos para la atención integral de las mujeres extranjeras víctimas de violencia, el Centro de Justicia para las Mujeres sede Puerto Vallarta (CJM Vallarta), realizó una Mesa de Trabajo de Coordinación Interinstitucional con autoridades consulares, migratorias, aeroportuarias y de seguridad del municipio.

La reunión se centró en mejorar los mecanismos de apoyo a través de un enfoque de interseccionalidad e interculturalidad.

Entre los avances más relevantes que se lograron durante este encuentro, destacaron la implementación de asistencia en interpretación y traducción, lo que facilitará la comunicación con las mujeres extranjeras que no hablen español.

Se acordó la creación y modificación de materiales de difusión y formatos institucionales, los cuales serán traducidos a

diversos idiomas, para garantizar que las víctimas tengan acceso a la información necesaria en su lengua materna.

Se creará una ruta interinstitucional que garantizará el regreso seguro y digno de las víctimas a su país de origen.

Este plan busca asegurar que las mujeres puedan retornar a su lugar de residencia con el respaldo y la protección de las autoridades, sin poner en riesgo su seguridad.

Estuvieron presentes personalidades como Georgina Livier Morones Toscano, directora del CJM Vallarta; Oralia Judith Sánchez Vázquez, directora de la Fiscalía Regional Distrito VIII, y Alejandra Covarrubias Tovar, encargada de la Unidad para la Investigación de Delitos contra las Mujeres y Delitos en razón de Género con sede en Puerto Vallarta.

También acudieron Lama Lahoud, agente consular de Canadá en Puerto Vallarta y Brianda Banda, jefa de Relaciones Públicas del aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta.

En 2025

## Publican reglas de operación del Programa de Abasto Social de Leche

\* El programa está dirigido a las y los mexicanos cuyo ingreso no les permite adquirir bienes y servicios para satisfacer sus necesidades y que de preferencia habiten en zonas de población mayoritariamente indígena, zonas con mayor grado de marginación o zonas con altos índices de violencia

MERIDIANO | México

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (AGRICULTURA) publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación (DOF) las Reglas de Operación del Programa de Abasto Social de Leche, a cargo de Liconsa, para el ejercicio fiscal 2025, que tiene el objetivo de apoyar a los miembros de las familias derechohabientes mediante el acceso al consumo de leche fortificada, de calidad y a bajo precio.

Como parte de los principios del Humanismo Mexicano, este programa está dirigido a las y los mexicanos que viven en condiciones de pobreza, integrantes de hogares cuyo ingreso no les permite adquirir bienes y servicios para satisfacer sus necesidades y que de preferencia habiten en zonas de población mayoritariamente indígena, zonas con mayor grado de marginación o zonas con altos índices de violencia.

La población objetivo abarca a niñas y niños de 6 meses a 12 años de edad; adolescentes de 13 a 15 años; mujeres en periodo de gestación o lactancia; mujeres de 45 a 59 años; personas con enfermedades crónicas; personas con discapacidad, y personas adultas de 60 y más años de edad. Cada derechohabiente recibe hasta 4 litros de leche a la semana; siendo 24 litros el máximo que puede recibir cada hogar mexicano.

Estas Reglas de Operación son reflejo de que en el Segundo Piso de la Cuarta Transformación se continúa y fortalece la política de Bienestar en beneficio de las y los mexicanos, garantizándoles el acceso al derecho a la salud y a la alimentación nutritiva y sana.

De esta forma, se fortalece y se da continuidad a la política social que tiene la misión de favorecer a las y los más desprotegidos, para alcanzar mayores condiciones de igualdad y justicia social, siendo así los Programas del Bienestar el eje central para la consolidación del proyecto de nación que busca garantizar la universalidad de los derechos humanos, la promoción de la participación política y comunitaria, y una mayor inclusión.

El Programa de Abasto Social de Leche también incluye compras sociales y será abastecido de leche fresca por parte de las y los pequeños o medianos productores de leche registrados en el Padrón Nacional de Productores de Leche de Liconsa (PNPL), mismos que también podrán estar organizados en agrupaciones, asociaciones o núcleos lecheros, y de manera individual.

Las Reglas de Operación del Programa de Abasto Social de Leche pueden consultarse en la página del DOF en el siguiente enlace: [https://www.dof.gob.mx/nota\\_detalle.php?codigo=5747593&fecha=23/01/2025#gs:tab=0](https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5747593&fecha=23/01/2025#gs:tab=0)

Por el bien de todas y todos, primero las pobres y los pobres.





Con el voto de 17 diputados se reformó el Código Penal

# Legal la interrupción del embarazo en Nayarit

**\* La reforma elimina las penas a las mujeres que decidan interrumpir su embarazo dentro de las primeras doce semanas, un cambio que busca garantizar el respeto a sus derechos humanos**

Redacción

En una histórica sesión pública, celebrada el 24 de enero de 2025, el Congreso del Estado de Nayarit aprobó un decreto clave para la protección de los derechos reproductivos de las mujeres. Con 17 votos a favor, 12 en contra y sin abstenciones, los legisladores modificaron el Código Penal local, reformando adicionando y derogando varios artículos para legalizar la interrupción del embarazo hasta las primeras 12 semanas de gestación, tal como lo dicta una sentencia reciente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

La reforma elimina las penas a las mujeres que decidan interrumpir su embarazo dentro de las primeras doce semanas, un cambio que busca garantizar el respeto a sus derechos humanos. Además, establece penas más severas para quienes realicen abortos sin el consentimiento de la mujer, así como para los profesionales médicos que participen en prácticas ilegales o fuera del marco establecido por la ley.

La decisión se enmarca en un contexto más amplio de reformas a nivel nacional. En septiembre de 2023, la SCJN declaró inconstitucional la penalización del aborto, abriendo la puerta para que los estados ajustaran sus leyes a fin de garantizar que las mujeres pudieran acceder a este derecho sin temor a represalias legales.

Este mandato obligó a los estados del país a adecuar sus legislaciones, y desde principios de 2024, varios congresos locales han comenzado a dar pasos significativos para alinear sus leyes con la sentencia de la Corte.

Nayarit es el primer estado en este 2025 en dar el paso, sumándose a los 18 estados que desde aquel dictamen de la Suprema Corte lo aprobó. En 2024 el 15 de julio, Puebla fue el primero en ese año en acceder a la despenalización del

aborto en el país, con 29 votos a favor, 7 en contra y 4 abstenciones. Esta medida fue seguida por Jalisco, que el 4 de octubre despenalizó el aborto hasta las 12 semanas con 20 votos a favor, 16 en contra y 1 voto nulo. Michoacán, en octubre, y San Luis Potosí, en noviembre, también aprobaron reformas similares, sumando cada vez más entidades a la lista de estados que aseguran este derecho para sus mujeres.

Zacatecas y el Estado de México se unieron en noviembre, con decisiones tomadas en un ambiente tenso pues grupos en contra del aborto protagonizaron protestas y bloqueos. El 26 de noviembre, Chiapas se convirtió en el estado más reciente en legalizar el aborto hasta las 12 semanas, un paso que vino acompañado de reformas constitucionales en la entidad.

En contraste con este avance, Aguascalientes experimentó un retroceso en los derechos reproductivos. En agosto de 2024, el Congreso local aprobó una reforma que reduce de 12 a 6 semanas el plazo permitido para la interrupción voluntaria del embarazo sin consecuencias legales. Esta modificación fue aprobada de manera cerrada y tras fuertes protestas de organizaciones feministas que denunciaron la restricción de derechos. La reforma establece sanciones penales para quienes realicen abortos fuera de este límite, incluso en casos de aborto espontáneo, lo que generó un rechazo generalizado.

El panorama en Nayarit marca un paso importante en la lucha por los derechos reproductivos de las mujeres, al mismo tiempo que refleja la dinámica de cambios y resistencias que atraviesan diversas entidades del país. Con la reciente aprobación de esta reforma, las mujeres nayaritas ahora pueden ejercer su derecho a decidir sobre su propio cuerpo, sin temor a ser criminalizadas por tomar una decisión sobre su salud.

## En honor a la Virgen de Los Remedios

# Sí habrá fiesta religiosa en Huajicori

**\* La celebración data del año 1623, cuando Fray Francisco de Fuentes, administrador de la doctrina de San Sebastián, Huajicori, donó la imagen de la Virgen de Los Remedios y desde entonces ha sido venerada y objeto de fiesta en su honor**

Redacción

La celebración de la tradicional

fiesta religiosa de Huajicori, en honor a la Virgen de Los Remedios, se realizará del 31

de enero a tres de febrero, confirmó en un comunicado el presidente municipal, Sergio Rangel Cervantes.

La fiesta data del año 1623, cuando Fray Francisco de Fuentes, administrador de la doctrina de San Sebastián, Huajicori, donó la imagen de la Virgen de Los Remedios y desde entonces ha sido venerada y objeto de fiesta en su honor.

Se ha informado oficialmente que en un gesto que refleja el profundo compromiso del gobierno municipal con las raíces y tradiciones de Huajicori, el alcalde se reunió con el comité coordinador de las Fiestas de la Virgen de la Candelaria 2025 y se asumió el compromiso de celebrar la fiesta acorde al plan original.

Se han establecido acuerdos que garantizan la realización de las fiestas, cuidándose en todo momento integridad de las personas que acuden con fe y entusiasmo, externando así una colaboración de máxima seguridad entre el gobierno municipal, estatal y federal.

**LA FIESTA RELIGIOSA MÁS GRANDE DE NAVARIT SIGUE EN PIE.**  
DEL 31 DE ENERO AL 03 DE FEBRERO

**FIESTAS DE LA VIRGEN DE LOS REMEDIOS**

En un gesto que refleja el profundo compromiso de nuestro gobierno municipal con las raíces y tradiciones de Huajicori, se promueve la celebración de la Virgen de la Candelaria 2025, en honor a la Virgen de los Remedios.

Con entusiasmo y plena disposición, el Presidente municipal se compromete a apoyar para que esta celebración se realice acorde al plan original.

Se han establecido acuerdos que garantizan la realización de las fiestas, cuidándose en todo momento integridad de las personas que acuden con fe y entusiasmo, externando así una colaboración de máxima seguridad entre el gobierno municipal, estatal y federal.

## Tras encontrar los cuerpos sin vida en Rosamorada

# Detiene la Fiscalía a cuatro presuntos responsables de asesinato

**\* Tres personas —dos hombres y una mujer— se trasladaban de la ciudad de Culiacán, Sinaloa hacia la capital del estado de Nayarit. La última comunicación con sus familiares ocurrió a la altura de la localidad La Concha”, detalla el comunicado de la Fiscalía nayarita**

Redacción

La Fiscalía General de Nayarit ha informado con puntualidad sobre la reciente desaparición de tres personas en su trayecto por carretera de la ciudad de Culiacán, Sinaloa, hacia Tepic, un hecho que tras ser investigado arduamente, dio como resultado la detención de cuatro presuntos responsables de la muerte de estas personas, cuyos cadáveres fueron encontrados en una fosa clandestina ubicada en el poblado El Pescadero, municipio de Rosamorada.

En su comunicado, la institución refiere: "A partir del segundo semestre del año 2024 se identificaron diversos hechos delictivos en la zona norte del estado, particularmente en los municipios de Tecuala y Acaponeta, lo que motivó la implementación de operativos de seguridad en la región. Dichos operativos fueron ejecutados de manera interinstitucional por fuerzas estatales y federales, incluyendo la Fiscalía General del estado de Nayarit, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la Guardia Nacional, la Secretaría de la Defensa Nacional y la Marina Armada de México, con el objetivo de disuadir la incidencia delictiva y fortalecer la presencia de las autoridades en la zona.

Sobre el tema de los cuerpos encontrados en la fosa clandestina, se precisa que: "El caso más reciente ocurrió el 8 de enero del presente año, cuando tres personas —dos hombres y una mujer— se trasladaban de la ciudad de Culiacán, Sinaloa hacia la capital del estado de Nayarit. La última comunicación con sus familiares ocurrió a la altura de la localidad La Concha, cuando solicitaron la cantidad de \$400,000.00, dividida en dos pagos, presuntamente para la reparación del vehículo en el que se transportaban; posteriormente, se perdió todo contacto con

ellos. La denuncia fue presentada el 9 de enero ante la Fiscalía Especializada en Investigación de Personas Desaparecidas, iniciándose las indagatorias correspondientes. Este caso ha sido ampliamente difundido a través de diversos medios de comunicación y redes sociales.

Como resultado de las investigaciones de campo y gabinete realizadas en el marco de los operativos implementados, se logró la detención de cuatro personas presuntamente relacionadas con estos hechos. Asimismo, se aseguraron dos vehículos: un Mazda CX-3 de color rojo y un Toyota Camry de color blanco, ambos con reporte de robo. Es importante destacar que este último vehículo es en el que las víctimas antes mencionadas se trasladaban hacia Tepic".

La identidad de las víctimas se logró acreditar científicamente y corresponden a las personas reportadas como desaparecidas, quienes lamentablemente fueron privadas de la vida. Dichos resultados han sido notificados a sus familiares.

En el lugar del hallazgo también se encontraron indicios balísticos, los cuales fueron analizados por el laboratorio de balística, cuyos resultados ya obran en la carpeta de investigación.

Las investigaciones continúan en curso, ya que los hechos referidos y el modus operandi podrían estar relacionados con otros delitos ocurridos. En los próximos días se proporcionarán detalles más precisos al respecto.

Fiscalía General del estado de Nayarit enfatiza su absoluto respeto a la libertad de expresión y de prensa; sin embargo, cualquier información distinta a la proporcionada oficialmente por esta institución es responsabilidad exclusiva del medio de comunicación o persona que la difunda.

## Legislativo, Ejecutivo y Judicial en pro de la ciudadanía

# Realizan acercamiento institucional los poderes del estado

**\* "En un marco de civilidad, llevamos a cabo este acercamiento institucional, en el que sostuvimos un diálogo cercano y con pleno respeto a la autonomía entre poderes", publicó el gobernador Navarro en redes sociales**

Redacción

Esta mañana, el gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, se reunió con las y los integrantes del Pleno del Tribunal Superior de Justicia del Estado, encabezados por la magistrada presidenta Aracely Avalos Lemus, y con el presidente de la Comisión de Gobierno del Congreso local, diputado Salvador Castañeda Rangel.

"En un marco de civilidad, llevamos a cabo este acercamiento institucional, en el que sostuvimos un diálogo cercano y con pleno respeto a la autonomía entre poderes.

Ahi, reafirmamos el compromiso común de continuar trabajando en favor de las familias del estado, desde el ámbito de nuestras responsabilidades y obligaciones", informó Navarro Quintero.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

## TU SALUD MENTAL ES PRIMERO



### Riesgos al descuidar tu sueño

- ★ Dolor de cabeza
- ★ Sistema inmune débil
- ★ Diabetes tipo 2
- ★ Obesidad
- ★ Accidente cerebrovascular
- ★ Enfermedades del corazón
- ★ Problemas de concentración
- ★ Irritabilidad
- ★ Dolores musculares

La empatía puede convertirte en un mejor líder, mejor seguidor y mejor amigo, en general mejor persona

Solicita ayuda al 911 si necesitas ayuda inmediata al CBS

RED DE SEGURIDAD PARA LA PAZ Y COMBATE A LA VIOLENCIA



En el Centro Universitario de la Costa

## Promueve UCosta la cultura de paz con murales TRACEMOS CUC

\* El proyecto, organizado en colaboración con el colectivo artístico urbano ROMPE y con el patrocinio de la empresa internacional Benjamín Moore, brindó a estudiantes y egresados un espacio único para explorar y expresar su creatividad

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En un evento lleno de creatividad y compromiso social, el Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara celebró la inauguración y premiación de *Tracemos CUC*, un proyecto que reunió talento estudiantil, académico y artístico para plasmar la temática Cultura de Paz en tres murales monumentales, ahora ubicados en los edificios de aulas del campus universitario.

El proyecto, organizado en colaboración con el colectivo artístico urbano ROMPE y con el patrocinio de la empresa internacional Benjamín Moore, brindó a estudiantes y egresados un espacio único para explorar y expresar su creatividad, al tiempo que fortalecía su compromiso con la promoción de valores universales.

Se trata de tres murales:

1-¿Qué soy? Autor: Eduardo Sevilla. Explora la complejidad de la identidad y los roles que asumimos para adaptarnos a nuestro entorno. En el centro de la composición, un personaje sin rostro reflexiona sobre su esencia mientras está rodeado por un domo de cristal que simboliza protección y aislamiento. Máscaras flotantes, un almendro resiliente y un pájaro azul con una máscara de cráneo enriquecen esta obra cargada de simbolismo, que invita al espectador a cuestionar su propia identidad y aceptar la diversidad de sus facetas.

2- Paz oriental. Autora: Diana Esmeralda Hernández Colmenero. Inspirado en los principios japoneses, este mural destaca la importancia de cultivar la paz interior para extenderla al entorno. En el centro, una garza simboliza equilibrio y serenidad, rodeada por un estanque que evoca conexión y fluidez. Los pétalos de cerezos en flor (Sakura) representan renovación y belleza efímera. La obra invita a la introspección y a valorar la armonía entre la naturaleza, la comunidad y el ser humano.

3- Raíces y olas. Autores: Karen Estrella Landín Cortés y Gael Sebastián Lugones Arreola. Esta obra celebra el vínculo humano y la fraternidad a través de la imagen de dos niños abrazándose con sonrisas genuinas. Los colores vibrantes, azul y naranja, representan la armonía entre las diferencias, mientras que las olas del fondo honran las raíces costeras de Puerto Vallarta. Este mural transmite un mensaje de esperanza y solidaridad, recordándonos la importancia de construir un mundo más humano y

equitativo.

El jurado, integrado por expertos en arte y cultura, seleccionó tres propuestas destacadas por su creatividad, originalidad y alineación con los objetivos del proyecto y su convocatoria.

Los resultados fueron: Primer lugar: Raíces y olas de Karen Estrella Landín Cortés y Gael Sebastián Lugones Arreola, estudiantes de UCOSTA. Segundo lugar: ¿Qué soy? de Enrique Eduardo Rosas Sevilla, egresado del CUC. Mención honorífica: Paz oriental de Diana Esmeralda Hernández Colmenero, estudiante del CUCOSTA.

Los premios y reconocimientos fueron entregados por autoridades universitarias e invitados, el Dr. Jorge Téllez López, rector del CUCOSTA; el Mtro. César Omar Áviles González, director ejecutivo de la Fundación Universidad de Guadalajara, A.C.; la Lic. Sharo García, directora general y fundadora del colectivo ROMPE; la Dra. Jimena Vanina Odetti, profesora investigadora del Tecnológico Superior de Jalisco Puerto Vallarta y presidenta del jurado; y el Lic. Arturo Mar Bautista, director comercial de Benjamín Moore Puerto Vallarta, empresa que donó la pintura utilizada en los murales.

También estuvo presente la Dra. Paola Cortés Almanzar, jefa del Departamento de Artes, Educación y Humanidades; la Mtra. María Cristina Mercado, coordinadora de la Licenciatura en Artes Visuales para la Expresión Plástica; y la Dra. Marcela de Niz Villaseñor, coordinadora de la Licenciatura en Diseño para la Comunicación Gráfica.

Durante diciembre de 2024 y enero de 2025, los participantes materializaron sus propuestas artísticas, embelando el espacio universitario y consolidando al arte como una herramienta de transformación social. Tracemos el CUC no solo celebra el talento y la creatividad de los jóvenes artistas, sino que también fortalece la conexión entre el arte, la educación y la comunidad, dejando un legado duradero de valores universales y cohesión social.



Recibirá a Tigres este sábado

## Chivas, por un triunfo que le dé confianza

\* El viernes pasado, cayó por 3-2 en casa del Necaxa. Ahora necesita con urgencia un resultado positivo para recuperar la confianza, hasta el momento, el proyecto de Oscar García no termina por convencer

Agencia Quadratin

Chivas tendrá una misión complicada este sábado cuando reciba la visita de Tigres. El equipo que dirige el español Oscar García Junyet necesita una victoria para fortalecer la confianza y ganar oxígeno para el proyecto. Sin embargo, el rival que enfrentará es uno de los más competentes en la Liga MX.

El duelo correspondiente a la segunda jornada del Torneo Clausura 2025 se disputará sobre la cancha del Estadio Akron, en punto de las 19:05 horas.

Como todos los encuentros del Rebaño Sagrado cuando juega como local, la única opción para seguir el encuentro por televisión en México es a través de Amazon Prime Video. Para este encuentro se ha designado al árbitro Jesús Rafael López Valle. Chivas llega a este duelo después de sufrir su primera derrota del certamen.

El viernes pasado, cayó por 3-2 en casa del Necaxa. Ahora necesita con urgencia un resultado positivo para recuperar la confianza. Hasta el momento, el proyecto de Oscar García no termina por convencer. La misión, sin embargo, no será sencilla.

Enfrente está Tigres, único equipo que ha comenzado la temporada con dos victorias que le ubican en la cima de la clasificación.

En la banca Irene un viejo conocido del Guadalajara, el técnico Veljko Paunovic, quien

ahora dirige al conjunto felino.

La capacidad individual del equipo regiomontano es algo que deberá cuidar el cuadro rojiblancos. Para este partido podría presentarse el debut de Alan Pludis, en su segunda etapa con la camiseta de Chivas.

El trámite correspondiente con su anterior club ya se terminó y quedó debidamente registrado como jugador rojiblancos.

Está en condiciones de jugar. En cambio, los visitantes sufrirán un aura baja, pues el francés André-Pierre Gignac se lesionó esta semana.

La rivalidad entre estos equipos ha crecido luego de disputa dos Finales del fútbol mexicano en los últimos años. El 28 de mayo de 2017, Chivas venció por 2-1 a Tigres en el Estadio Akron y consiguió el título número 12 de su historia.

El 28 de mayo de 2023, el conjunto regiomontano estuvo abajo por 0-2 en la casa del Rebaño Sagrado, pero le dio vuelta y en tiempo extra se impuso por 3-2 para proclamarse campeón.



## Y educativo de los infantes Acuerdan Jalisco y Fundación Real Madrid acciones para el fomento deportivo

MERIDIANO | Jalisco

que proyecta el Club madrileño.

Con la excelencia que destaca el trabajo de uno de los clubes de fútbol más sobresalientes en el mundo, Pablo Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco encabezó una reunión de trabajo en la cual se acordó una colaboración que genere oportunidades deportivas y educativas que otorga la Fundación Real Madrid.

La Fundación Real Madrid es el medio a través del cual este club deportivo español comparte el trabajo la experiencia y la grandeza con valores que lo caracterizan internacionalmente.

Acabamos de acordar un trabajo conjunto entre la Fundación Real Madrid y el Gobierno del Estado de Jalisco para trabajar con nuestras niñas y niños de todo el estado, en su formación deportiva, pero sobre todo, como buenos seres humanos con la filosofía que tiene el propio Real Madrid; puntualizó el Gobernador.

Pablo Lemus junto con Elizandra Cristina Bonatto, Directora Ejecutiva de Brmmatters, socio oficial de la Fundación Real Madrid, informó que en este programa participarán niñas y niños de toda la entidad, el proyecto se comenzará a trabajar para llevarse a cabo, tentativamente, en junio de este año.

“Vamos a expandir los programas que estamos desarrollando en México, ahora justamente con el Gobierno de Jalisco. Seguimos trabajando para apoyar a los jóvenes y a los niños utilizando al deporte como una herramienta de educación”, indicó Elizandra Bonatto.

El gobernador puntualizó que este trabajo se realizará para fomentar el desarrollo de la niñez en una sana formación, lo que creará oportunidades para trabajar la actividad física, integración social y enseñanza en liderazgo, trabajo en equipo, cooperación e igualdad en el deporte entre niñas y niños.

Lemus Navarro dialogó con directivos de la Fundación, así como Emilio Butragueño Director de Relaciones Institucionales del Real Madrid, quien se mostró entusiasmado por los proyectos sociales que llevan a cabo en Jalisco como las Colmenas, labor que se asemeja a los principios

“Tenemos 11 centros comunitarios y ahora los vamos a llevar (las Colmenas) a todo el estado. Es un modelo que ya nos ha sido reconocido por ONU Hábitat, como un modelo de reconstrucción de tejido social. Y es muy parecido a lo que dicen, por eso nos interesa tanto la alianza con ustedes”, puntualizó Pablo Lemus.

Emilio Butragueño compartió una amenaza plástica con la comitiva jalisciense, en la que reconoció experiencias de éxito de los programas de la Fundación Real Madrid que impactan a núcleos sociales desfavorecidos en distintos estados del país, y del cual destaca, estas acciones han podido rescatar a niñas y niños de las calles y las adicciones.

Será en los siguientes días cuando Elizandra Cristina Bonatto visitará Jalisco para trabajar en la agenda con la señora Maye Villa, presidenta del Sistema DIF Estatal.

Durante la reunión estuvieron presentes Mauro García Marín, Coordinador General Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico de Jalisco; Michelle Fridman Hirsch, Secretaria de Turismo de Jalisco y Luis Munguía, alcalde de Puerto Vallarta, así como directivos de la Fundación.

La Fundación Real Madrid desarrolla en el área nacional e internacional programas de actividades deportivas, actividades formativas y culturales, además de socio-asistenciales y fomenta la cooperación internacional y actividades institucionales.

Cuenta entre sus principales proyectos con escuelas sociodeportivas inclusivas y adaptadas de baloncesto y escuelas sociodeportivas de fútbol, esto en países como España, México, Costa Rica, Guatemala, República Dominicana, Ghana, Perú, Ecuador, Estados Unidos de América, Polonia, entre otros.

Con este encuentro cierra la gira de trabajo que sostuvo la comitiva del Gobierno de Jalisco en España, en la cual destacaron su participación en FITUR 2025 y reuniones de trabajo para la promoción turística y económica de la entidad, además de consolidar de Jalisco como sede de la próxima Copa del Mundial FIFA 2026.



Valora tu Vida

**BONO DE DESCUENTO**  
Aplicable a todos los trabajadores del sector salud

**Tenemos un PLAN DE PREVENCIÓN ESPECIAL para ti.**

Commemoramos el Día de la Enfermera y Enfermero

**¡QUEREMOS DARTÉ LAS GRACIAS!**  
Válido hasta el 31 de Enero del 2025. Aplica restricciones.

322 211 0221



**Tu boleto tiene 1 año de vigencia**  
¡Cambios ilimitados de fecha y hora sin costo!

33 1526 6794 | 33 3111 8770  
[www.vallartaplus.com](http://www.vallartaplus.com)

\*No válido para boletos de estudiante, INAPAM, menor, u otras promociones.  
\*1 año de vigencia válido a partir de la fecha de expedición del boleto.